

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis, una edición a los obreros.

Oficinas:
Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50
Provincias, trimestre 4'00
Número del día 10 céntimos.
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

IN MEMORIAM

Hoy se cumple el primer año del fallecimiento del que fué inolvidable patriota é ilustre delegado de la Compañía Trasatlántica y presidente de la Cámara Oficial de Comercio, D. Joaquín Rodríguez Guerra y Valverde.

Las indudables virtudes que al finado adornaban, bien conocidas son de todos y es inútil ponderarlas de nuevo.

Protector incansable de cuantos estaban bajo sus órdenes, distinguía entre éstos al numeroso personal obrero empleado en los talleres de la Compañía á que perteneció como delegado, procurándoles, siempre, cuantas mejoras le era factible conseguir del Consejo de Administración de la poderosa Empresa y desvelándose por que nada les faltara; armonizando, en circunstancias difíciles, las diferencias que pudieran surgir entre Jefes y subordinados y aun entre éstos mismos.

En los corazones de todos germinará perdurablemente el recuerdo de los beneficios que les dispensó y sus oraciones han de haber llegado al Trono del Atisimo, en cuyo seno reposará, seguramente, el alma de tan preclaro filántropo.

La Cámara de Comercio, honrando su memoria en el primer aniversario de su fallecimiento, ha repartido papeletas á los pobres, para una comida que hoy tendrá lugar en la Asociación Gaditana de Caridad.

Actos como este, con los que se cumple un deber, mitigarán la pena de la virtuosa viuda é hijos del Excmo. señor D. Joaquín Rodríguez Guerra, pues estos ponen de manifiesto las simpatías que gozaba el finado y que el agradecimiento que se le debe no ha de olvidarlo jamás esta generación, quien lo legará á sus hijos, enseñándoles á venerar la memoria de un protector, al par que amable y desinteresado, virtuoso y justiciero.

El recuerdo de la triste fecha renovará la pena que produce la muerte de un ser querido en las personas de su familia, si bien un tanto mitigada, al ver la veneración que tiene el pueblo de Cádiz por quien fué uno de los principales factores que contribuyó con cuanto pudo, por el engrandecimiento y prosperidad de su «segunda patria chica».

Nosotros, al consignar en las modestas columnas de este periódico, el homenaje que se rinde al que fué virtuoso señor don Joaquín Rodríguez Guerra, nos unimos moralmente á él, y con el triste motivo del aniversario de su fallecimiento, hacemos patente la reiteración de nuestro pésame á la viuda é hijos del finado.

LA CIENCIA

Las personas dedicadas á estudios científicos son las llamadas á fijar su atención en la manera ligera y doctoral con que se abordan en las revistas científicas de la prensa, los más oscuros y difíciles problemas. Creemos que el asunto es de los que merecen tratarse seriamente.

Verdades amenas contiene esta cuyo conocimiento puede impresionar agradablemente los espíritus profanos, bien así como el que visitando un vergel es obsequiado con un ramo de flores, lo admira sin parar mientes en los cuidados y fatigas del jardinero.

Cada siglo tiene en la historia su nota característica: el siglo actual es el siglo del adelanto de la ciencia; mejor diríamos de su explosión, de su expansión gigantesca.

Pertrechados con el rico caudal de conocimientos que los pasados le legaron, el siglo XIX ha efectuado el glorioso y simultáneo florecimiento de todas las ciencias, y muy especialmente de las naturales, la física, la química, la geología, la paleología, la fisiología, han dado un enorme avance; unas se han construido sobre cimientos nuevos, otras se han fundado.

Los descubrimientos han sido innumerables, y las aplicaciones útiles y fecundas se han llevado unas tras otras al terreno de la práctica, haciendo más cómoda la vida moderna. Engreídos los científicos con sus especulaciones y el común de las gentes con las utilidades que tales aplicaciones resultaban, á todos se nos ha subido la ciencia á la cabeza como un vino generoso y se ha abusado de ella tergiversando su concepto.

Por telégrafo

Madrid, 1.º (varias horas).

Política y políticos

Antes del Consejo de Ministros

Nada sacamos en limpio los periodistas de las vagas generalidades, con que contestaban los Ministros á nuestras preguntas, antes de comenzar el Consejo, lo que hizo creer que éste tendría importancia.

Una noticia dió el Ministro de Hacienda Sr. Suárez-Inclán, que ciertamente la tuvo.

Negó de manera rotunda y absoluta la afirmación que ha corrido por la prensa, de que el Gobierno se proponga reorganizar el Cuerpo de Carabineros el sentido de anmentar en mucho la dependencia disciplinaria del resguardo de los Delegados de Hacienda y de los administradores de Aduana.

En el Consejo

El Conde de Romanones habló á la salida del Consejo de los puntos principales que trataron los Ministros, adelantándose á la nota oficiosa que más tarde se envió á los periodistas.

Hizo incapié en manifestar que había sido muy larga y muy documentada la discusión sostenida acerca de los procesos puestos á estudio para la aplicación de penas de muerte, no habiéndose llegado á completo acuerdo y quedando en suspenso las resoluciones que han de proponerse á S. M.

Contestando á preguntas concretas, manifestó que las causas estudiadas eran cuatro, en las cuales hay ocho sentencias de muerte.

La gravedad de los delitos que motivan la sentencia recaída, son de tal naturaleza, que ni aún juzgándolos con criterio modernísimo, ni espíritu altamente caritativo, puede demorarse su terrible cumplimiento. Es un deber penosísimo, mas yo entiendo que es indispensable realizarlo. Baste saber, agregó, que ni aun en el indulto del pasado Viernes Santo, se atrevió el Gobierno á proponerlos al Rey.

Negó que se haya tratado en Consejo acerca de la condena ó indulto del autor del regicidio frustrado, Sancho Alegre; pues aún faltan bastantes trámites para que este asunto sea objeto de discusión en el Consejo.

Por último, manifestó, que tan pronto regrese S. M. de San Sebastián, resolverá sobre estos puntos.

Detalles de la discusión

A pesar de la reserva tenida por el pre-

sidente del Consejo y el ministro de Gracia y Justicia se sabe que los principales rillos estudiados en Consejo con la causa sentenciada contra Jacinto Brujera y Antonio Giner en la Audiencia de Gerona por haber violado en un bosque á dos niñas de seis años, matándolas y ensañándose en sus cuerpecillos hasta acribillarlos á puñaladas.

Aumenta el horror de este crimen que ya el Brujera había sido condenado á muerte por delito de violación y asesinato é indultado en el Viernes Santo de mil novecientos nueve.

Otra de las sentencias estudiadas ha sido la del famoso crimen de vampirismo realizado en Gador.

Otron acuerdos

Aunque se ha hecho sin anuncio previo se sabe ha sido aprobado, tras acalorada discusión, el proyecto del Sr. Gasset, conocido por el nombre de riegos del Alto Aragón.

También cambiaron los Ministros impresiones sobre la acción política y militar en Marruecos, y sobre las resultas de la huelga de Barcelona.

Aprobáronse los expedientes del nuevo hospital de epidemia, aceptando en un todo el emplazamiento propuesto, y el arriendo de Casa Correos para Zaragoza.

Begreso anunciado

Al despedirse el conde de Romanones de los periodistas manifestó que mañana regresaría S. M. el Rey; pero que ignoraba si volvería á ausentarse y si podría celebrarse Consejo de Ministros bajo la Presidencia Real.

Noticias de laguerra

fallecimiento

En Zeluán, ha fallecido repentinamente á consecuencia de un colapso cardiaco, el soldado de caballería Antonio Zorita.

Incendio

Un incendio ha destruído la cubierta de un barracón, que ocupaban los oficiales en la posición de Texda.

A los esfuerzos de los soldados se debe que no fuera por completo pasto de las llamas dicho barracón.

Fuerzas de Ingenieros

Ha Ceuta han llegado procedente de Barcelona, fuerzas de Ingenieros.

El Raisuli

Dicen de Tánger, que un moro que ha llegado á aquella plaza procedente de Zinat, afirma que Raisuli encuéntrase allí.

Asegura además, que el español Fortea, está secuestrado por los moros y que se encuentra en perfecto estado de salud.

El enemigo tiene secuestrado á otro español.

También dijo el expresado moro, que tratan de convertir á Fortea, al mahometanismo obligándole además á tomar esposa y amenazándole sino lo hace con matarle.

Se hacen negociaciones para su rescate.

Caballos de la guerra

Varios particulares de Tánger, han comprado caballos procedentes de las tropas españolas.

Presentan heridas y cicatrices que prueban haber estado en combates.

Despacho oficial

El general Sr. Fernández Sivestre telegrafía desde la Cuesta Colorada diciendo que con las fuerzas de Wad-Rás, han llgado los hornos de campaña y material de construcción, quedando instalados los depósitos de viveres y municiones.

Dice también, que mañana hará los trabajos oportunos para ver si se pueden hacer convoyes marítimos.

Dos heridos

Dos soldados del Regimiento de Sabaya han resultado heridos en un ligero tiroteo que tuvo lugar ayer por el lado de Tetuán.

Varias noticias

La bandera de combate del acorazado «España»

La ceremonia de imponer la bandera de combate al acorazado *España* y que ha sido costeada por las damas españolas, cuya suscripción inició S. M. la Reina doña Victoria Eugenia, ha de revestir gran brillantez.

Este acto celebraráse en la segunda quincena del mes actual.

Hasta ahora se desconoce en qué puerto ha de verificarse la ceremonia aunque es probable sea en el de Bilbao ó Santander.

Recaudación del Tesoro

El total de ingresos obtenidos por el Tesoro en el próximo pasado mes de Agosto, asciende á 129.265.835 pesetas.

Existe un aumento, con relacion al año anterior, de 8 298 418 pesetas.

Suicidio

Telegrafian de Melilla, que en la posición de Tisaf, se ha suicidado el sargento del regimiento de Segorbe Sebastián Ruiz.

Disparóse con el maüsser, un tiro por debajo de la barba.

Explosión de una bomba.—Muerte de un artillero.—Heridos.—Desgracia posterior en un automóvil militar.—Muerte de un compañero de la primer víctima.

A pesar de la gran reserva que se guarda en los centros oficiales, se ha sabido que esta mañana, realizándose en el campamento de Carabanchel, ejercicios de tiro de cañón, y en el momento de cargar una granada el soldado Antonio Colomo, estalló ésta, cayendo al suelo el expresado artillero.

Conducido al hospital, hubo que proceder á la amputación urgente de ambas piernas.

Momentos después, falleció.

También fueron curados de heridas leves, un sargento y dos soldados.

El capitán y el teniente que dirigían la maniobra, resultaron ilesos por encontrarse detrás de la pieza.

Al enterarse de la desgracia de que fué víctima Colomo, un compañero y amigo suyo llamado Eloy Caballero, soldado también, dirigióse al Hospital militar para ver el cadáver.

Ya cerca del Hospital, se encontró un automóvil militar, cuyo chaffeur, enterado del sitio á que se dirigía, le invitó á subir en el pescante.

Al salir andando el automóvil, una ráfaga de aire se llevó el gorro de Eloy Caballero, el cual se arrojó del coche cuando iba á toda marcha, estrellándose el cráneo contra las piedras y falleciendo en el acto.

El cadáver fué conducido al Hospital militar.

Explosión de carburo de calcio en un Hotel.—Desgracias.

Manifiestan de Castellón que en el Hotel propiedad del acaudalado industrial don Enrique Gimeno, explotó un carburador de acetileno, resultando grave el operario, un aprendiz y una sobrina del propietario.

Esta última sobre todo, se teme que tenga un próximo y funesto desenlace,

Agitación catalana.—Por un manifiesto.

Telegrafían de Barcelona que los regionalistas preparan una campaña de agitación, con motivo de haber impuesto el Alcalde de Villafranca de Panadés, una multa por la publicación de un manifiesto en catalán.

Franco Rodríguez cree que se solucionará pacíficamente el conflicto.

Otra desgracia

Dicen de Irun que en una cacería que venía celebrándose en los montes próximos, un disparo casual hirió en la muñeca á Antonio Pujol,

Murió casi instantáneamente.

Nueva bandera de la Juventud conservadora.—Importante ceremonia.

La Juventud conservadora vizcaína, realizó hoy el solemne acto de bendecir la nueva bandera de su Círculo.

Con este motivo, se organizó desde Zamudio un tren especial, en el que infinidad de excursionistas se dirigieron á la capital para asistir á la solemne ceremonia.

Antes de ser desplegada, varios jóvenes pronunciaron brillantes discursos, que produjeron vítores y aplausos de entusiasmos.

En el momento en que ésta se izaba sobre el balcón del edificio, una banda de música interpretó la Marcha Real, escuchándose vivas á España, al Rey, á Maurya y al partido y Juventud conservadora.

El regimiento de San Marcial

Dicen de San Sebastián, que ha marchado á Burgos una compañía del regimiento de San Marcial, que había venido para las últimas fiestas.

La rápida marcha ha extrañado, pues tenían anunciado que pasarían tres días en la población.

Parece que la inesperada marcha obedece á órdenes relacionadas con la compañía de Marruecos.

Del extranjero

Colisión.—Encuentro con las tropas.—Barricadas.—Muerto y heridos.

Dicen de Dublin, que las tropas tuvieron un encuentro con los huelguistas tranviarios.

En las calles se han formado barricadas.

De la colisión resultó un muerto y muchos heridos, entre los que existen bastantes mujeres y niños.

El total de heridos ascienden á 500 de ellos 45 policías.

Raid de aviación

En los vuelos de concurso celebrados hoy en París, el aviador Guillaux, tripulando un biplano, ganó la disputada copa, Pourmery.

DETENCION IMPORTANTE

Anoche, los vigilantes Sres. Mariño y Trillo detuvieron en una fonda de esta ciudad al individuo José Rivera, ambulante de correos de Olvera á Setenil.

El referido sujeto estaba reclamado por el Juez de Instrucción del partido, por seguirsele causa á consecuencia de la desaparición de valores, lo que dió lugar á la formación de expediente administrativo de cuyos resultados se dió traslado al Juzgado instructor.

El José Rivera expresa, que los valores fueron extraviados y que tiene interpuesta fianza bastante á responder de su totalidad, por lo que estima que ninguna responsabilidad puede desprenderse del proceso que se le ha incoado.

Ha sido detenido por mandamiento del Juzgado de Instrucción de Cádiz, que lo había librado en virtud de exhorto recibido del de Olvera.

Manifestó también el detenido que se encontraba en Cádiz esperando dinero que habían de remitirle de la repetida

ciudad de Olvera, á la cual desde luego pensaba dirigirse.

Se le encontró encima un giro, del cual no tenemos detalles.

En el momento de la detención no se le ocupó dinero.

Parece que llevaba en Cádiz cerca de un mes.

A las dos y media próximamente, fué trasladado á la Cárcel.

Píldoras y Unguentos de Holloway.—Resfriados, toses, difteria, bronquitis. Estos remedios son infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales descuidadas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica ó en consunción. El Unguento Holloway bien frotado en el pecho ó la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente á los pulmones y una vez all-repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón de que dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión, neutraliza ó expelle del sistema, pronta, completa y permanentemente toda partícula morbosa. Estas purificaciones verificadas eficazmente por el Unguento y las Píldoras de Holloway y la sangre que ellas limpian circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comuniquen á éstas últimas las influencias benéficas de las mencionadas medicinas.

El suceso de anteanoche

Anteanoche regresaba del Puerto de Santa María á donde había ido para asistir á la corrida de toros el joven Guillermo Benítez Ramos.

Como el convoy de toros estuviera ocupado, el referido Benítez subióse en los estribos.

Al llegar al puente de San Pedro, próximo á Puerto Real, se infiere que se asustó, pues como se sabe, este lugar es sitio bastante estrecho y á simple vista se cree no hay cabida para una persona entre los vagones y las barandas de dicho puente, arrojóse del convoy, pero con tan mala fortuna que ya el tren había entrado en el puente y se infiere vino á chocar con dicho puente.

Ayer se encontró el cadáver del desgraciado Guillermo Benítez.

Aparecía con ambas piernas fracturadas y el cráneo completamente destrozado.

El cadáver fué encontrado por un hermano del Benítez.

En el lugar del suceso se personó el Sr. Juez de Instrucción ordenando el levantamiento del cadáver.

He aquí el parte que al Sr. Gobernador civil traslada el jefe de la estación del Puerto de Santa María.

«En este momento me comunica celador telegrafos Nicanor Camino García, se encuentra un hombre cadáver fondo puente San Pedro kilómetro 127-300, esta línea. Oficio al Juzgado.»

Lamentamos la desgracia y enviamos nuestro más sentido pésame á la familia doliente.

La fiesta de aerostación

Ayer, como estaba anunciado, tuvo lugar en el «Balneario Victoria», la tercera tarde de aviación.

De los vuelos efectuados por Garnier, con reproducir lo dicho anteriormente, tendríamos concluido el trabajo.

Uno hubo, sin embargo, que merecía especial interés. El «cuarto de la tarde» que correspondía al exmatador de toros y exteniente de alcalde de Madrid, D. Luis Mazantini.

A las siete menos dieciocho minutos, se eleva el «Bleriot», llevando de pasajero al ex candidato á diputado á Cortes por el Puerto de Santa María. Apenas abandonan la tierra las ruedas del monoplano, el Sr. Garnier hace girar el timón, dando dos vueltas seguidas sobre el mar y á corta distancia del «Balneario», dirigiéndose, inmediatamente, hacia la Cortadura á una tontería que se llama ciento sesenta kilómetros por hora. Cuando ya lo íbamos perdiendo de vista, por encima del fuerte, pudimos notar que viraba en dirección de la bahía y haciendo un precioso recorrido por toda la próxima costa, en movimiento circular, hasta encontrarse más allá del Parque de Genovés, desde donde volvía á poner proa al «Balneario».

Ya llegaba, y otro viraje hizo que el aparato se alejara nuevamente, internándose en el mar, hasta que haciendo otro viraje en un lucidísimo vuelo planeado, vino á aterrizar en la playa á los doce minutos de su partida.

NOTICIAS VARIAS

El Gobernador Civil

En el expés de ayer tarde y llamado por el Sr. Ministro de la Gobernación, marchó á Madrid, el Gobernador civil de esta provincia don Juan A. Gómez Aramburu.

A la estación concurren á despedirle, amigos políticos y particulares.

Toma de posesión

Ayer se posesionó del cargo de Delegado de



LAS PÍLDORAS obran casi mágicamente sobre el Hígado, los Intestinos y los Riñones, limpiando el sistema de toda clase de impurezas. Esto lo hacen tan suavemente y á la vez con tanta eficacia, que las funciones son regularizadas sin ningún dolor ni desorden desagradable. Las Píldoras son inapreciables para las mujeres.

LAS PÍLDORAS Y EL UNGÜENTO DE HOLLOWAY

dan buena salud forzosamente.

EL UNGÜENTO tiene asombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente Heridas inveteradas, Escoriaciones molestas, Ulceras y toda clase de Erupciones de la piel. Aplicado en combinación con las Píldoras merece completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afecciones de la Garganta y del Pecho.



DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL

Curación radical de todas las enfermedades de la piel, de las llagas de las piernas y de Artritis, Reumatismo, Gota, dolores, etc., por medio del Tratamiento de L. RICHELET



Antes de la curación.



Después de 15 días de tratamiento.

Hemos señalado á los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del señor RICHELET, Farmacéutico y Químico en Sedan (Francia) en lo que toca á las enfermedades de la piel. Aquí la lista de las enfermedades que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento maravilloso.

«Eczema, herpes, impetigos, acnés, sarpullidos, purigos, rojeces, sarpullidos torináceos, sycosis de la barba, comezones, llagas varicosas y eczemas varicosas de las piernas, enfermedades sifilíticas».

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto sobre el punto en el cual se localiza el mal, como sobre la sangre, que, después de algunos días, se encuentra transformada y purificada.

Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída después de su curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. (Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16.)

Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel ha de ser remitido gratuitamente por los depositarios á las personas que lo pidan. Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al

Sr. L. RICHELET, 13 rue Gambetta, en Sedan (Francia)

DEPOSITO GENERAL Y VENTA.—Droguería de D. Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9 (frente al Mercado), San Sebastián.

DEPOSITARIO EN CADIZ.—Restituto Matute, Plaza Isabel II, 2.

Hacienda en esta provincia, el Sr. D. Francisco Rivas Morenos.

Por la tarde se hizo por el Sr. Administrador la presentación del personal.

Navegación

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica.

El «Alfonso XIII», salió el domingo 31 de Coruña para Gijón.

El «Legazpi», llegó el lunes 1.º á Liverpool

El «Montevideo», salió el jueves 28 de Puerto Rico para Habana.

El «Cataluña», salió el domingo 31 de Santander para Coruña.

Diputado

Se encuentra en Cádiz el diputado á Cortes don Pedro Rodríguez de la Borbolla y Serrano, hijo del Ministro de Gracia y Justicia.

Estuvo visitando ayer al Sr. Gobernador civil.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 2

San Esteban, rey de Hungría y san Antolín.

SANTO DEL DIA 3

San Sandalío, mártir de Córdoba.

Jubileo

Día 2.—En la Iglesia de Sta. María.

Día 3.—En la iglesia del Rosario.

Se manifiesta á las 8 y se oculta á las 6.

Urberuaga de Uvilla.—Marquina, (Vizcaya).—Aguas azoadas, Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pídase memoria.